

La Mañanera

LUNES 10 DE JUNIO DE **2024**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

David Aguilar Romero, titular de la Profeco

PRESIDENTE

SINDICATOS

1. Destacó que los trabajadores electricistas y su representación sindical, han ayudado mucho al fortalecimiento de la industria eléctrica; recordó que durante su Gobierno se realizó una reforma para la democratización de los sindicatos.

REFORMAS

1. Recordó que el paquete de 20 iniciativas de reforma que presentó el 5 de febrero, incluye una reforma electoral que contempla un apartado para garantizar el voto de los mexicanos en el extranjero; agradeció a todos los migrantes que votaron a través de los Consulados. Sobre los mexicanos que no alcanzaron a votar en el extranjero, dijo que fue mucha gente y se acabaron las boletas.

ELECCIONES 2024

1. Refirió que ya están los resultados electorales preliminares, por lo que ahora se está en la fase de revisión de recursos; informó que durante el 8 y 9 de junio, se llevaron a cabo los cómputos distritales, por lo que ahora toca al TEPJF resolver. Presentó los resultados de los cómputos distritales de la elección a la Presidencia de la República, con una participación del 61.04% de la lista nominal, en donde Claudia Sheinbaum obtuvo el 59,75% de los votos, Xóchitl Gálvez 27.45% y Jorge Álvarez Máynez 10.32%.

Respecto a las gubernaturas, PRI-PAN-PRD obtuvo Guanajuato; mientras que Morena-PT y PVEM, obtuvieron Veracruz, Yucatán, Tabasco, Chiapas, Puebla, Morelos y Ciudad de México y MC ganó Jalisco. Sobre a la elección de diputados, Morena obtuvo 249 diputaciones, PT 50, PVEM 75, PAN 68, PRI 33, PRD 1, MC 24 e independientes 1.

Para la elección del Senado de la República, Morena logró 60 senadores, PT 9, PVEM 14, PRI 17, PRD 2, PAN 22 y MC 4. Denunció que iniciaron a principios de este año una campaña en su contra con el mensaje "#NarcoPresidenteAMLO"; detalló que intervinieron periodistas como Tim Golden, Anabel Hernández y periódicos como The New York Times; "la lección de la elección es que en la democracia el pueblo manda, el pueblo decide, no una minoría", sentenció.

2. Criticó el trabajo de las casas encuestadoras como Massive Caller, que dio ventaja a Xóchitl Gálvez por encima de Claudia Sheinbaum una semana antes de la elección; por lo que la exhibió y dijo que ese tipo de encuestas requieren una revisión, al igual que las menciones en redes sociales. "¿Quién pagó?, ¿dónde está la transparencia?", cuestionó.

Expresó estar esperando la autocrítica y el informe del dinero que manejaron en el bloque conservador, "¿cuánto recibieron de dinero?, ¿quiénes fueron los que aportaron?, ¿cómo se usó ese dinero?..., ¿cuánto recibieron del extranjero?...", aclaró que Claudio X. González, debe dar un informe. Proyectó las encuestas de Massive Caller sobre la intención de voto para la Gubernatura de Veracruz y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, en las cuales le daban el triunfo a la coalición opositora.









CULTURA

1. Hizo una invitación para asistir a la Guelaguetza e informó que ya es posible viajar de Oaxaca a Puerto Escondido en dos horas y media, gracias a la nueva autopista.

CNTE

1. Detalló que se está dialogando con los maestros de la CNTE, adelantó que mañana tendrá una reunión con sus líderes, pidió que lleven a cabo sus protestas de manera pacífica y sin violencia.

SEGURIDAD

- 1. Lamentó los hechos sucedidos en Tila, Chiapas; dijo que es una confrontación entre el mismo pueblo, en donde no se ha podido armonizar a pobladores; informó que a través de la Sedena se logró proteger a muchas familias. Detalló que se formó un equipo con la Segob, la SSPC y la secretaría del Bienestar, para ayudar a la gente. Resaltó que la intención es buscar el acuerdo para que regrese la gente en paz a sus comunidades.
- 2. nformó que elementos del Ejército Mexicano, en coordinación con la GN, Conase, la FGR y la Fiscalía de Chihuahua, catearon un inmueble, deteniendo a 3 integrantes de una célula delictiva "La Línea", dedicada al narcomenudeo, secuestro y tráfico de personas; destacó que liberaron a 15 personas secuestradas, 3 ecuatorianas, 8 guatemaltecos y 4 mexicanos.

MIGRACIÓN

1. Destacó que en los últimos 5 meses no ha habido un desbordamiento del flujo migratorio; detalló que en donde hay más dificultad es con países en los que EUA no quiere buscar acuerdo, porque hay presiones políticas, como el caso de Cuba, Venezuela, Haití, Nicaragua y Guatemala; explicó que en este último, hay buenas posibilidades de llegar a un acuerdo para el desarrollo de ese país. Expuso que su Gobierno está proponiendo 2 proyectos que ayudarían a atender las causas de la migración: dar continuidad al tren Maya de Chetumal a Belice y de Belice a Flores, Guatemala, lo cual significaría darle trabajo a 100 mil personas; y ampliar el tren de Tapachula a Guatemala, generando 50 mil empleos.

Aseguró que no ha crecido el número de deportados de EUA a México, e insistió que se tiene una política de atención a los trabajadores migrantes que quieren quedarse en México; detalló que hay 35 mil guatemaltecos trabajando en Quintana Roo.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Explicó que como los Gobiernos de EUA y Cuba no quieren el diálogo, el gobierno mexicano interviene convenciendo a las partes para que los migrantes cubanos puedan ser regresados de EUA a su país. Detalló el panorama migratorio actual; dijo que al 6 de junio, el total de encuentros registrados fue 5,237, que representa una reducción de 58.10% con respecto a diciembre de 2023.

GOBERNABILIDAD

1. Aclaró que en la reunión que tendrá hoy con Claudia Sheinbaum, no le pedirá que se agilicen las iniciativas de reforma que él presentó el 5 de febrero; "respeto mucho a Claudia y le tengo mucha confianza", sentenció. Exhibió la portada de The Stanford Daily, donde aparece Claudia Sheinbaum en una protesta por el Tratado de Libre Comercio durante gobierno de Carlos Salinas de Gortari en 1991.

Consideró como una falta de respeto que haya quienes afirmen que la presidenta electa sea una copia de él; "Yo le voy a entregar la Banda Presidencial y adiós, yo me jubilo", expresó.











DATO ADICIONAL

Informó que hoy recibirá a Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México, con quien va a tratar el tema de la transición de gobierno, la entrega-recepción; reiteró que la invitará para ir juntos a algunas regiones del país.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a Claudia Sheinbaum, expresó: "Que les quede claro a nuestros adversarios que..., además de ser una mujer inteligente, honesta, con mucha capacidad de gobierno, ella tiene mucho criterio, mucha autoridad, sobre todo autoridad moral y autoridad política".









